



PRÉFET DE TARN-ET-GARONNE

*Liberté
Égalité
Fraternité*



Montauban, le 31 juillet 2023

Communiqué de presse

Opération « Quartiers d'été » : des séjours de loisirs, sportifs, culturels et d'éducation aux numériques pour les enfants des quartiers prioritaires

De nombreux français ne pourront pas, cette année encore, partir en vacances pour diverses raisons notamment le manque de moyens financiers. En 2022, grâce à la mobilisation de l'État, des associations et des collectivités territoriales, près d'un million d'habitants, dont 400 000 jeunes, ont participé sur le plan national à l'opération «*Quartiers d'été*» et plus de 15 000 événements ont été organisés durant la période estivale.

Le Président de la République reconduit cette opération pour la quatrième année dans la mesure où elle constitue un levier d'émancipation et de découverte notamment en direction des jeunes.

Pour l'opération de 2023, Vincent Roberti, préfet de Tarn-et-Garonne, a demandé aux porteurs de projet de cibler les thématiques suivantes pour les publics des quartiers prioritaires :

- ➔ les séjours en dehors des quartiers
- ➔ les activités sportives et culturelles à destination des publics qui n'en ont pas la pratique pendant l'année
- ➔ les activités en soirée et les week-ends
- ➔ les actions innovantes dans les quartiers pour les publics qui ne partiront pas en vacances (démarche «*d' aller vers* » et loisirs « *apprenants* »).

C'est dans ce cadre qu'il s'est rendu ce lundi 31 juillet à la base de loisirs de Saint-Nicolas-de-la-Grave, pour échanger avec 31 jeunes sur leur séjour organisé par la Jeunesse au Plein Air (JPA) et la Ligue de l'Enseignement dont les thématiques sont « *savoir nager, savoir rouler, les jeux de pleine nature et l'éducation aux numériques* ».

Il était accompagné de Michel Weill, Président du Conseil départemental, Marie Castro, vice-présidente du conseil régional, Bernard Bouché, maire de Saint-Nicolas-de-la-Grave, Mohamed Mehenni, directeur départemental de la direction départementale de l'emploi, du travail, des solidarités et de la protection des populations (DDETSPP), Jean Malhome, Président de la Jeunesse au Plein Air (JPA), et de Jérôme Malavelle, secrétaire général de la Ligue de l'Enseignement

En 2023, 20 actions sont financées par l'État pour les quartiers prioritaires de Montauban et de Moissac avec une enveloppe de 60 781€ dont devraient bénéficier 2721 jeunes et familles de Tarn-et-Garonne. 80 personnes des foyers monoparentaux ont pu partir en séjour dans les Pyrénées grâce à ce dispositif.

L'opération Quartiers d'été vient compléter le dispositif de «Colos apprenantes», piloté par le Service départemental à la jeunesse, à l'engagement et aux sports (SDJES) au sein des Directions des Services Départementaux de l'Éducation Nationale (DSDEN), qui se déroule pour partie à la base de loisirs de Saint-Nicolas-de-la-Grave. Les «Colos apprenantes» ont pour objectif de proposer aux enfants un départ en colonies de vacances labellisées par l'État, et qui offrent des activités ludiques et pédagogiques pour permettre aux enfants de renforcer savoirs et compétences, dans la perspective de la rentrée prochaine, avec également plusieurs activités sportives et culturelles. Dans le Tarn-et-Garonne 16 séjours sont labellisés "Colos apprenantes" pour une enveloppe de 114 688€.